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Delincuentes habrían utilizado inhibidor de señales
para burlar el sistema de alarma que tiene la joyería

Millonario robo en Prat, pleno centro de San Felipe

Karina Maldonado Santos, de 32 años de edad:
Familia busca desesperada a hija
que lleva unos tres días desaparecida
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Reclutamiento de civiles:
Proceso admisión a
Carabineros para
técnicos enfermería
y contabilidad
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2º Tribunal Ambiental:
Exigen monitoreo y
recuperación de
especies a minera
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Emergencia por fuga de gas:
Critican protocolo
de evacuación de
Esc. John Kennedy
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LOS ANDES
Gran participación
en torneo de Bochas
por Aniversario
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¡Insólito!:
En Curimón pagan
1.800 pesos por ir al
Cesfam en colectivo
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Huyeron con botín
de $200 millones en
joyas de oro y plata
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En menos de una semana:
Por segunda vez
vandalizan semáforo
del Puente El Rey
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SANTA MARÍA
Amenazó a familiar
y terminó detenido
por drogas y orden
de arresto pendiente

  Pág. 8

PROTOCOLO DE EVACUACIÓN.- Molestia generó en algunos apode-
rados de la Escuela Básica John Kennedy de San Felipe, la forma cómo
fueron evacuados los alumnos del establecimiento luego que se produje-
ra una emergencia por una fuga de gas. El malestar estaría dado porque
numerosos estudiantes habrían permanecido encerrados en sus salas
durante la emergencia, sin que nadie se ocupara de evacuarlos y alejar-
los del eventual peligro que conlleva una fuga de gas. Así al menos lo
manifestaron varios apoderados que debieron concurrir a retirar a sus
hijos sin contar siquiera con información sobre lo ocurrido.-
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Botín fue de 200 millones de pesos
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Educación en palabras simples
Ha llegado el

Segundo Semestre

Nadie sospecha que
en un mundo tan movible
como el de hoy se puede
ser un peón y de un mo-
mento a otro, un rey. Las
jugadas están pensadas,
pero no todo asegurado
desde el punto de vista de
los objetivos. Así comien-
za toda iniciativa, desta-
cando por lo demás, el
buen beneficio de la incer-
tidumbre que deja espacio
para improvisar positiva-
mente y al final, que el re-
sultado deje muestras de
habilidad, profesionalismo
y destreza, con el fin de de-
jar sólidas huellas, tan ne-
cesarias tanto como ense-
ñanza, pero sobre todo, vir-
tud. Un buen presagio para
quienes aún desean inno-
var y concretar lo que pasa
por la mente de un buen y
productivo gesto.

Esto tiene poderosas
líneas como recetas y que
se repiten en todas las
áreas disponibles en la so-
ciedad, desde lo más sim-
ple como el deber ciudada-
no, a lo más sofisticado, ta-
les como una estructura
empresarial que desafíe,
incluso, las rutinas y cos-
tumbres cotidianas. No es
menor, entonces, notar con
el tiempo, la gran respon-
sabilidad que hay en ello,
es decir, de dar pautas,
ejemplos propios a medida
de lo posible, sin dar la
oportunidad de lamentar.
Ciertamente que esto sue-
na como ideal, aunque
aquello sea propio de algu-
nas lógicas para subsistir
en el medio del que se es
parte.

Una de las caracterís-
ticas más notables de hoy,
es saber que la función  al
que se ha determinado a
una persona o grupo, está
siendo constantemente
evaluada, dentro de lo que
es legalmente permitido,
por cierto. Aunque esto sea
normal en la gestión mo-
derna, deja evidentes
muestras que no ha sido
perfeccionado en su totali-
dad. Ejemplos tenemos
muchos, dentro de todo,

En el ámbito educa-
tivo el día de ayer se ha
dado comienzo al segun-
do semestre año escolar
2022, el que se hace muy
breve y ya pronto estare-
mos finalizando el año
académico, más conside-
rando que aún estamos
en pandemia y que debe-
mos seguir los cuidados
y no bajar la guardia.

En primer lugar, es
de suma importancia
continuar con los cuida-
dos sanitarios de tal for-
ma que podamos auto
cuidarnos y cuidar de los
demás, de tal forma que
no tengamos que cerrar
cursos o, en el peor de
los casos, cerrar estable-
cimientos educacionales,
facultad que está a car-
go del Servicio de Salud
evaluando la trazabilidad
en cada caso. En segun-
do lugar los cuidados de
la familia son muy impor-
tantes, al igual que la or-
ganización de cada una
de ellas en cuanto a la
planificación de los tiem-
pos para que los estu-
diantes no falten a cla-
ses, y por ende instalar
rutinas. Y lo más impor-
tante, el compromiso que
repercute directamente
en cada aula a través de
la responsabilidad de
asistencia, respeto hacia
los demás, compañeros y
docentes, y con el apoyo
requerido en lo académi-
co. No debemos olvidar
que una comunidad edu-
cativa está compuesta
por estudiantes, docen-
tes, asistentes de la edu-

sigue siendo tarea de ma-
yor envergadura. Siguien-
do la lógica del «juego», al
parecer, si algunas piezas
o el mentor quien está a su
cargo, carece de medidas
estratégicas, está conde-
nado a disminuir notoria-
mente su habilidad ges-
tora. La forma de cambiar
tal efecto, es simplemente
disponer de espacios
ejemplares de análisis y en
consecuencia, tomar
acuerdos de rápida modifi-
cación, tanto en sus obje-
tivos, como de plantea-
mientos de forma y fondo.

Hay una armonía fun-
damental cuando se habla
de decisiones con amplio
efecto y está constante-
mente asociada a la bue-
na lectura de los medios
para dar a conocer algún
defecto o virtud, versus, la
posibilidad de que aquello
sea asistido a tiempo y con
la rigurosidad que lo des-
taque no solo en el mo-
mento, más bien, los pla-
zos son su mejor asociado.
Seguramente en teoría
suena todo tan posible
como determinante, pero la
realidad indica que los de-
talles siguen tratando de
sobreponerse al eventual
efecto hacia lo visible.
Cada movimiento tiene un
significado propio, de lo
contrario, la fuerza general,
pierde atributo. Este es un
lenguaje muy atractivo si
se comparan registros his-
tóricos, ya que como dicen
sus referentes, todo tiende
a configurar rimas, eviden-
ciando el avance o retroce-
so de un proyecto común.

¿Son los objetivos o
las piedras en el camino lo
que define fundamental-
mente la eficacia y trans-
parencia de proyectos?
¿Hay algo más saludable
que decir que se está cum-
pl iendo toda etapa tal
como se esperaba desde
un principio, a pesar de lo
defectuoso que ha sido el
tiempo mientras el desarro-
llo recibe inquietantes crí-
ticas? ¿Qué fin tienen los
detalles opuestos si al mis-

mo tiempo se ven cuestio-
nados por su dudosa
base? ¿Es el juego lo que
tiene poco de riguroso, o
simplemente estamos ha-
blando de que sus actores
dejan en evidencia la míni-
ma condición para repre-
sentar responsablemente
su presencia en la tabla?

Mientras la ciencia de
las jugadas sigue demos-
trando más posibilidades
de mejoramiento, se espe-
ra ante todo que los acto-
res reconozcan tal lectura.
Una forma de decir que,
por lo menos, tenemos que
hacer algo al respecto. Lo
más trascendente, a gusto
de todos, es dejar esta
pauta y no esconder la
mano. Es evidente que a
medida que estos proyec-
tos mejoran su escala de
más posibilidades de acce-
so, entonces se presenten
más «alternativas» para
desafiar, incluso su base,
es decir, mientras más po-
der hay en el camino para
que la siguiente jugada
tenga mayor relevancia,
más tentador es manosear
sus bases.

Quiere decir por lo de-
más, que aunque estemos
trabajando en desarrollar
los mejores argumentos,
tomando en cuenta a todo
lo que se representa, siem-
pre tendremos el desafian-
te carácter de los «entre lí-
neas, «perturbaciones, no-
vedades, entre otros. Que
más que recordar que hay
funcionalidad en aquello,
importa demasiado la pre-
paración para enfrentarlo.

Dicho de un modo me-
nos sofisticado, nadie está
exento de cuanta idea im-
provisada pueda aparecer
con el fin de «facilitar» a
que su jugada sea más vis-
ta. Pero ojo, no todo es co-
lor de rosa cuando se lle-
ga al poder o que las pie-
zas del contrincante se
vean agotadas. Lo que im-
porta es saber qué se hará
de ese momento en ade-
lante. Pues, de otro modo,
el juego no valió la pena,
es decir, el ajedrez.

cación, apoderados y todas
las redes de apoyo que co-
laboran y aportan al creci-
miento de los estudiantes,
y también como una buena
oportunidad para que los
educandos conozcan todas
las oportunidades que pue-
den tener al egresar de
cuarto año medio o es más,
que mucho antes vayan vi-
sualizando cómo pueden in-
sertarse a actividades afue-
ra de la unidad educativa.

Una forma de comen-
zar el segundo semestre es
hacer un diagnóstico del
primer semestre, visuali-
zar las fortalezas y debilida-
des académicas y en qué
se requiere reforzar para no
repetir curso. Establecer
objetivos junto a los hijos
respecto del proceso edu-
cativo, considerando que
pasa muy rápido y que ya
tenemos un semestre de
experiencia. Elaborar un
plan también es una bue-
na medida ya que permite
diseñar estrategias como
familia y colocar metas no
solo en lo académico, sino
también en lo personal. Fi-
jar horarios, hábitos y ru-
tinas para el estudio, des-
canso y alimentación son
puntos muy importantes y
que ayuda a los estudian-
tes a rendir de mejor mane-
ra. Algo que puede parecer
muy básico pero que es im-
portante considerar es re-
visar los útiles escolares
y las prendas de estudio,
estar el día antes visuali-
zando que todo esté y de
buena forma. Es muy im-
portante darles responsa-
bilidades a los niños ya

que esto favorece su auto-
nomía y por sobre todo ha-
cer de ellos personas más
responsables. Es muy im-
portante que los niños en-
tiendan que estudian para
su crecimiento como per-
sona y que el aprendizaje
le servirá para enfrentarse
a la vida, y no solo que se
estudia para una buena
nota. No podemos dejar de
lado hablar con nuestros
hijos y enseñar desde el
ejemplo, no le podemos
pedir responsabilidad si no-
sotros no lo somos, y si así
pasara, explicar las condi-
ciones de porqué pasa ello
para que no repitan los pa-
trones negativos, ya que es
muy importante que los va-
lores se enseñen desde la
casa. Hoy en día los niños
son muy vivaces para ma-
nipular y eso se debe tra-
bajar con la familia. Los pa-
dres y/o apoderados deben
sentirse parte de la unidad
educativa y tratar las dife-
rencias entre adultos y no
avalar los malos gestos
cuando los niños están en
calidad de estudiante. Final-
mente, otro punto que pue-
de ayudar en la educación
de los hijos es enseñarles
a cómo enfrentar las difi-
cultades y no temer que les
pueda pasar, también es
parte de un proceso de
aprendizaje y qué mejor
aprenderlo cuando niños.

«El éxito es la suma de
pequeños esfuerzos repeti-
dos día tras día». Robert
Collier, autor estadouni-
dense de autoayuda y libros
metafísicos del Nuevo Pen-
samiento en el siglo XX.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"
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Condorito

Continúa reclutamiento de civiles:

Proceso de admisión a
Carabineros para técnicos en

contabilidad y enfermería

TENS de Carabineros en actividad Grupo Los Andes. (Archivo)

Un nuevo proceso
nacional de admisión
anunció la Oficina de
Postulaciones de la
Prefectura Aconca-
gua, que busca reclu-
tar técnicos de nivel
superior en enferme-
ría y contadores gene-
rales de título técnico,
para incorporarse a la
planta de Carabineros
de Chile.

Los y las intere-
sadas en las vacan-
tes para los cargos
de Auxiliar de En-
fermería (cuyas pla-
zas son a nivel na-

cional) deben poseer
nacionalidad chile-
na, tener entre 18 y
35 años, encontrar-
se en posesión del tí-
tulo de técnico de
nivel superior en en-
fermería y contar
con una experiencia
deseable de dos años
en sector público o
privado en cargos si-
milares.

En tanto, los can-
didatos o candidatas
al cargo de Analista
Contable (con plazas
para Santiago en la
presente versión del

concurso) deben po-
seer nacionalidad
chilena, tener entre
18 y 35 años, encon-
trarse en posesión
del título de conta-
dor general, en su
nivel técnico de a lo
menos 4 semestres, y
una experiencia de-
seable de un año en
el sector público o
privado en cargos si-
milares.

Respecto a este
cargo, también se pue-
de postular con títulos
afines al área, como
técnico en finanzas,

técnico en administra-
ción de empresas o
técnico en administra-
ción pública.

Pese a que estos
funcionarios no rea-
lizarán labores de or-
den y seguridad, su
calidad contractual
de planta, como Per-
sonal de Nombra-
miento Institucional
(PNI), les permitirá
realizar una carrera
a través de los grados

jerárquicos de su es-
calafón, además de
contar con los bene-
ficios previsionales y
el sistema de salud
de Carabineros de
Chile.

Las inscripciones
se encontrarán abier-
tas en la Oficina de
Postulaciones de la
Prefectura de Carabi-
neros Aconcagua de
Avenida Bernardo
O´Higgins 200, San

Felipe, hasta el próxi-
mo viernes 19 de
agosto para Auxiliar
de Enfermería, y has-
ta el 12 de agosto para
Analista Contable.

Para consultas y
detalles, se habilitó el
número 342 334027 y
la publicación de un
afiche con las bases
de ambos concursos
en la cuenta
@esfocar_oficial de
Instagram.

6º 14º

7º 13º

3º 19º

1º 21º

5º 16º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

UTM Julio - 2022: 58.248UTM Julio - 2022: 58.248UTM Julio - 2022: 58.248UTM Julio - 2022: 58.248UTM Julio - 2022: 58.248

26/07/202226/07/202226/07/202226/07/202226/07/2022 33.369,0033.369,0033.369,0033.369,0033.369,00
27/07/2022 33.378,65

26/07/202226/07/202226/07/202226/07/202226/07/2022 33.885,1533.885,1533.885,1533.885,1533.885,15
27/07/2022 33.897,95
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EXTRACTO

JUZGADO DE LETRAS, GARANTIA y FAMILIA
DE PUTAENDO, en causa Civil Rol Nº V-45-
2022, caratulada: VILLAROEL/ sobre declara-
ción por interdicción por causa de demencia de
D. RAUL PASCUAL VILLAROEL SALINAS, C.I.
Nº 8.881.097-K, por resolución de fecha 29 de
junio del año en curso, se ordenó citar al pre-
sunto interdicto, parientes y defensor público a
la audiencia del día 29 de julio de 2022, a las
10:00 horas, la cual se llevará a cabo a través
de la plataforma Zoom, debiendo las partes in-
gresar con la siguiente ID: 978 1817 1229.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO

Primer Juzgado de Letras de San Felipe, en
autos sobre declaración de interdicción por de-
mencia con registro de discapacidad, causa Rol
V-63-2022, se decretó interdicción definitiva por
demencia de don LUIS ALBERTO MILLÓN
CHAPARRO, Cédula Nacional de Identidad N
4.679.195-9, quedando privado de la adminis-
tración de sus bienes, yse nombró como cura-
dora definitiva del interdicto a su hija, doña
MARITZA DEL ROSARIO MILLÓN PONCE,
Cédula Nacional de Identidad N 10.140.934-1.
Dánisa Ordenes González, Secretaria Subro-
gante.                                                           25/3

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 05 DE JULIO
DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAUSA SOBRE
DECLARACION DE INTERDICCION Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-121-
2022, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO "COLLAO" SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DIA MIERCOLES 03 DE AGOSTO DE 2022, A
LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DON JUAN CARLOS COLLAO LEIVA y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ÉSTE A
DOÑA JUANA ROSA COLLAO LEIVA. AU-
DIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO MEDIAN-
TE PLATAFORMA ZOOM EN LA CONEXION:
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
Dánisa Ordenes González                           26/3

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 06 DE JULIO
DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAUSA SOBRE
DECLARACION DE INTERDICCION Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-120-
2022, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO "GONZALEZ" SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DIA MIERCOLES 10 DE AGOSTO DE 2022, A
LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DOÑA ELICIA NECUL MARIN y NOMBRA-
MIENTO DE CURADOR DE ESTA A DON MAU-
RICIO ALEJANDRO GONZALEZ NECUL. AU-
DIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO MEDIAN-
TE PLATAFORMA ZOOM EN LA CONEXION:
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
Dánisa Ordenes González                            25/3

Remate al mejor postor por modalidad ZOOM
para el día 28 de Julio de 2022 a las 12:00 ho-
ras. Por orden del 1º Juzgado de Letras de San
Felipe,  caratulado SERVICIO FINANCIEROS
CON AGUIRRE, causa roles E-245-2022, se re-
matará el vehículo Chevrolet ONIX 2020 PPUL-
TFR.36-7,  exhibición  presencial días 26 y 27
de julio de 2022 de  10:00 a 13.00 y 15.00 a 17.00
horas, CURIMON SAN FRANCISCO 196 SAN
FELIPE. Bases para participar en la subasta pú-
blica en www.rematesvenegas.com. Teléfono
contacto: 995391109- 959419398. Garantía
$500.000. secrematesvenegas@gmail.com, a la
vista, martilleros públicos Carlos Larraín RNM
1245, Rosa Briones.RNM 1756.                    25/2

EXTRACTO: PRIMER JUZGADO Civil de San
Felipe, en autos sobre solicitud de interdic-
ción por incapacidad, caratulados «BASAEZ/
BASAEZ», ROL C-858-2016, por sentencia
dictada el 17 de Agosto de 2016, se ha decre-
tado la interdicción de don CARLOS ALBER-
TO BAZAES LEIVA, domiciliado en Troncal
13, Panquehue, quedando privado de la ad-
ministración de sus bienes. Se nombra cura-
dora definitiva a doña ALEJANDRA DE LAS
MERCEDES BAZAES LEIVA,  domiciliada en
Villa Parque Alameda, pasaje Panamá N° 324,
San Felipe.                                                     26/3

WWW.REMATESRANCAGUA.COM Subasta
judicial 29  de julio del 2022 a las 12:00 horas
a través de vía ZOOM y
www.rematesrancagua.com Juicio: G.M. A.C.
COMERCIAL AUTOMOTRIZ CHILE S.A/LO-
PEZ, Rol:  E-401-2022 ordenado 1º Juzgado
de Letras de San Felipe. Remataré Inscripción:
KKZH.56-9,   AUTOMOVIL Año 2018 CHE-
VROLET  SAIL 1.5,   Color: BLANCO. Exhibi-
ción en San Francisco 196 Curimón, San Fe-
lipe.   Día antes de la Subasta. Exhibición vir-
tual y bases en www.rematesrancagua.com
Michael Rubio Manríquez. Martillero Público.
Fono consultas: +569 86357306.

Vizcachitas deberá desarrollar planes de
monitoreo y recuperación de especies

Las medidas ordenadas por el Segundo Tribu-
nal Ambiental también consideran el diseño de
un Plan de Monitoreo de las poblaciones de viz-
cachas y gato andino (imagen) para ser aplica-
do en el área de influencia de su RCA.

• Segundo Tribunal Ambiental se re-
fiere a reemplazo de medida caute-
lar de suspensión de proyecto de
minera Vizcachitas en Putaendo.-

El Segundo Tribu-
nal Ambiental rechazó
la solicitud de alzamien-
to de la medida cautelar
de suspensión de la
RCA del proyecto de
sondajes de Compañía
Minera Vizcachitas en
Putaendo; sin embargo,
acogió parcialmente la
solicitud en subsidio
que permite la ejecución
limitada de la iniciativa,
pero ordena a la empre-
sa realizar acciones di-
rigidas a monitorear y
recuperar las especies
bajo protección presen-
tes en el sector.

«Este Tribunal con-
sidera que, aun cuando
el peligro en la demora

se configura en la espe-
cie, también estima que,
en virtud de los nuevos
antecedentes presenta-
dos por el solicitante, es
compatible la presencia
del gato andino y vizca-
cheras con el desarro-
llo de determinadas ac-
tividades del proyecto
mientras se discute la
cuestión de fondo. De
esta manera, y a la luz
de la proporcionalidad
en sus decisiones, este
Tribunal rechazará la
solicitud de alzamiento
de la medida cautelar»,
dice la resolución sus-
crita por los ministros
Alejandro Ruiz, presi-
dente, Cristián Delpia-

no y Cristián López.
Así, en contraparti-

da, el Tribunal autorizó
la ejecución limitada del
proyecto de sondajes por
un periodo de 12 meses,
que considera la utiliza-
ción de 55 plataformas
en la zona central (de un
total de 99) y 2 platafor-
mas en la zona norte (de
16 autorizadas por la
RCA). En la zona sur,
que tiene autorizadas 9
plataformas, no se per-
mite ningún sondaje.

ESPECIES
NATIVAS

Las medidas orde-
nadas por el Segundo
Tribunal Ambiental
también consideran el
diseño de un Plan de
Monitoreo de las pobla-
ciones de vizcachas y
gato para ser aplicado
en el área de influencia

de su RCA (N°14/2021)
y en las áreas de distri-
bución de las vizcache-
ras identificadas en el
‘Informe técnico del
impacto no declarado de
Minera Vizcachitas so-
bre el felino en mayor
peligro de extinción de
América el gato andi-
no’, elaborado por un
equipo de Seeking the
Andean Cat.

Compañía Minera
Vizcachitas deberá pre-
sentar el plan al Servi-
cio Agrícola y Ganade-
ro (SAG), para su apro-
bación, en un plazo
máximo de 30 días há-
biles, informar de ello al
Tribunal, remitiéndole
una copia del mismo.
Una vez aprobado, la
empresa deberá reportar
mensualmente al SAG
los resultados de su apli-
cación, quien emitirá

sus observaciones y/o
conformidad con copia
al Tribunal.

Asimismo, la com-
pañía minera deberá
presentar al Ministerio
del Medio Ambiente
una propuesta de Plan
de Recuperación, Con-
servación y Gestión de
la especie gato andino,
de acuerdo con los re-
quisitos que se estable-
cen en el Reglamento
para la Elaboración de
Planes de Recupera-
ción, Conservación y
Gestión de Especies
(D.S. N°1/2021). La
presentación de esta
propuesta no deberá ex-
ceder los 3 meses, con-
tados desde la notifica-
ción de la resolución

que ordenó la medida
cautelar.

La resolución del
Tribunal también esta-
blece la prohibición a
toda otra persona que
dependa del proyecto,
de ingresar perros a su
área de influencia, el
monitoreo de la ausen-
cia de caninos, indepen-
dientemente de su ori-
gen o propiedad; la ins-
talación de señalética
que prevenga sobre la
eventual presencia de la
especie en el lugar; la
obligación de mantener
y controlar la velocidad
a un máximo de 40 km/
hr en el camino de ac-
ceso al proyecto y a 30
km/hr en todos los ca-
minos interiores.
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Fonasa invita a inscribirse en
la atención primaria de salud

• A través del sitio web de Fonasa
las personas pueden solicitar su
inscripción o cambio al Centro de
Salud Familiar más cercano a su
domicilio o lugar de trabajo.

Si eres mayor de
18 años, puedes so-
licitar tu inscripción
o cambio de estable-
cimiento de manera
presencial o a través
de www.fonasa.cl.
Para hacer el trámi-
te en línea necesita-
rás tener la imagen
de tu cédula de
identidad por am-
bos lados y un com-
probante de domici-
lio o lugar de traba-
jo, entre otros docu-
mentos.

SIGUE ESTOS
PASOS

· Ingresa a ‘Mi
Fonasa’ con tu Cla-
ve Única

· En el menú
‘Persona Beneficia-
ria’ haz clic en ‘Afi-
liar al seguro y red
pública’

· Ingresa tus
datos personales y
de contacto

· Añade infor-
mación de ingresos
y cargas familiares

· Completa tu
dirección particular o
comercial. Asegúrate
de marcar tu opción

· Selecciona el
establecimiento de tu
preferencia

· Sube un com-
probante de domicilio
o lugar de trabajo

· Confirma y re-
cibirás una notifica-
ción en tu correo elec-
trónico

· Recibirás res-
puesta a tu solicitud
en un plazo de 3 días

La atención pri-
maria es la puerta de
entrada al Sistema
Público de Salud, de
ahí la importancia de
que las personas es-
tén registradas en un
establecimiento que
forme parte de la Red

Asistencial del Ser-
vicio de Salud en
que se encuentre
ubicado su domici-
lio o lugar de traba-
jo, idealmente en el
Centro de Salud Fa-
miliar más cercano.

Por cada perso-
na inscrita y valida-
da por Fonasa al 30
de septiembre de
cada año, la salud
municipal recibe un
aporte básico -ac-
tualmente $9.048
mensual- que se in-
crementa según cri-
terios de pobreza,
ruralidad y otros.

Si necesitas ayu-
da con tu trámite,
ingresa al enlace
«Ahórrate la Fila».

Para más infor-
mación, llama al
6003603000.

Ante emergencia por fuga de gas:

Apoderados de escuela John Kennedy critican protocolo de evacuación

Una larga fila de apoderados esperando afuera de la escuela John Ken-
nedy para retirar a sus hijos o hijas.

• Estudiantes habrían permanecido
encerrados en sus salas durante la
emergencia.-

Molestia generó
en algunos apodera-
dos de la Escuela Bá-
sica John Kennedy de
San Felipe, la forma
cómo fueron evacua-
dos los alumnos del
establecimiento luego
que se produjera una
emergencia por una
fuga de gas.

Nuestro medio es-
tuvo en el lugar y con-
versó con algunos
apoderados que fue-
ron a retirar sus hijos.

«Sí, porque llama-
ron por una emergen-
cia porque había una
fuga de gas».

- ¿Qué más de-
talles les entrega-
ron?

- Eso no más, que
vinieran a buscar los

niños urgente.
- ¿Algo más que

agregar?
- El protocolo,

malo, malísimo.
- ¿Por qué?
- Malo, muy lento,

muy lento, es un peli-
gro que está a la expo-
sición los niños ahí.

Otro apoderado
indicó: «Sí, eso me di-
jeron, que era una
fuga de gas, pero más
allá no sabría qué de-
cirle de lo que pasó.

- Algunos criti-
caban el protocolo
de la salida de los
niños.

- Bueno en reali-

dad yo fue bastante
rápido la salida aquí
pero hay algunos que
esperaron mucho
más tiempo que yo...
yo llegué y entré casi.

- ¿Dónde fue la
fuga de gas?

- No nos han dicho
ninguna cosa todavía.

Otra apoderada,
de nombre Érica Al-
bornoz, nos dijo que
ella estaba trabajando
«y llaman del cole-
gio, un aviso al
WhatsApp que hay
fuga de gas en el co-
legio John Kennedy,
y resulta que si hay
una fuga de gas y hay

peligro, están todos
los niños encerrados
en la sala, entonces
yo mandé un mensa-
je al WhatsApp del
colegio y dicen ahora
que ya no hay peli-
gro, vino bomberos y
ya se fueron», dice.

- ¿Ahora qué es
lo cuestionable, el
protocolo dicen al-
gunos padres, de
evacuar rápida-
mente?

- Eso me parece
raro a mí, yo dije por
qué no están los niños
en el patio o afuera
del colegio, están to-
dos encerrados en las
salas, ¿qué pasa si ex-
plota algo y los niños
están en la sala?, por
eso yo vengo molesta,
por eso no quería dar-
le la entrevista a us-
ted.

- ¿Su hija en
qué curso está?

- Mi hija está en
séptimo de acá del
John Kennedy, en-
tonces avisen y hacen

la media fila, hacen
firmar para poder re-
tirar los alumnos; o
sea, si es una emer-
gencia, qué es lo que
hay que hacer... salir
de la parte del peligro,
¿o no?, cosa que no
hicieron, por eso yo
estoy molesta con el
colegio en todo caso,
porque si le pasa algo
a mi hija, quién res-
ponde si le pasa algo
a la niña».

Le preguntamos a
otra apoderada, de
nombre Victoria:

- ¿Hay como
molestia con esta
evacuación?

- Sí, hay molestia,
porque resulta que
tienen que hacer filas
y firmar para sacar a
los niños del colegio.
Yo tengo entendido
que es una fuga de
gas, deberían salir to-
dos afuera y los tenían
en las salas a algunos,
y no debería de ser
porque es una urgen-
cia. A uno la llaman y
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dicen ‘hay fuga de gas,
hay que ir a buscar los
niños rápido’. Llega-
mos acá y hay que ha-
cer fila. Ahora empe-
zó a apurarse la cosa
por lo menos.

- ¿Cuántos ni-
ños tiene acá us-
ted?

- Dos y me tengo
que llevar a mi sobri-
na, son tres.

- ¿Les dieron al-
guna explicación
adentro o no?

- No, están fir-
mando rapidito ahora
para sacar los niños.

- ¿La emergen-
cia pasó ya?

- No sé, yo creo
que sí porque bombe-
ros se fue, así es que
tiene que estar con-
trolada.

De todas maneras
no solicitamos alguna
versión de la direc-
ción del colegio, te-
niendo en cuenta el
momento de apuro
que se estaba vivien-
do.



66666 EL TRABAJO   Martes 26 de Julio de 2022CRÓNICA

Crean conciencia sobre el cuidado de la fauna silvestre precordillerana

Municipalidad de Los Andes organizó conversatorio en conjunto con el
Servicio Agrícola Ganadero.

LOS ANDES.- La Mu-
nicipalidad junto al
Servicio Agrícola Ga-
nadero, SAG, realiza-
ron un conversatorio
con el objetivo de dar
a conocer a la comu-
nidad las medidas a
tomar para el cuidado
de la fauna silvestre
de la precordillera,
sobre todo de guana-
cos, tras las nevadas
del último sistema
frontal.

El encuentro que
se realizó en las de-
pendencias del salón
municipal del edificio
edilicio, comenzó con
una charla informati-
va que estuvo a cargo
de personal especiali-
zado del SAG, quienes
dieron a conocer los
pasos a seguir a la
hora de encontrar
animales silvestres,

como por ejemplo los
guanacos en las zonas
rurales.

Tras las recientes
nevadas en la precor-
dillera, guanacos ba-
jaron a sectores más
cercanos a los pobla-
dos, provocando la
curiosidad de veci-
nos, sin tener infor-
mación de cómo ac-
tuar en esas circuns-
tancias.

En la oportuni-
dad, el SAG expuso
sobre el trabajo que
vienen realizando,
tanto a los vecinos
como a las organiza-
ciones ciudadanas
vinculadas al cuidado
de los animales.

Fabián Álvarez,
funcionario del SAG
sostuvo: «En caso
que se produzca un
avistamiento de gua-

nacos, la recomenda-
ción es corretearlo,
con el objetivo que
ellos vuelvan a su lu-
gar de origen, sin
embargo, en caso de
que se encuentren he-
ridos o atrapados en
los cercos de los cam-
pos, se debe llamar
de inmediato al SAG
de cada provincia, ya
que estamos coordi-
nados para ir en su
rescate».

Asimismo, el fun-
cionario agradeció a
las organizaciones
que colaboran con el
rescate de estos ani-
males e hizo un llama-
do a denunciar a quie-
nes cazan en la cordi-
llera a estas especies.

Por su parte el al-
calde (s) Sergio Sa-
lazar, destacó esta
iniciativa que se rea-

lizó entre el munici-
pio y el SAG. «Agra-
dezco a personal del
SAG y al concejal
Mauricio Mura,
quien ha estado cons-
tantemente preocu-
pado por estos temas,
razón por la que qui-
simos colaborar en-

tregando informa-
ción desde los entes
más capacitados».

Al conversatorio
también llegaron re-
presentantes del Co-
legio Médico Veteri-
nario de Aconcagua,
personal de la direc-
ción de Medio Am-

biente del municipio y
obviamente la partici-
pación del veterinario
encargado del Centro
de Atención primario
Animal.

El teléfono del
SAG de la provincia
de Los Andes es el 34-
2421413.

Un centenar de participantes en torneo de Bochas Aniversario Los Andes
• Evento organizado por la Oficina
Municipal de Personas Mayores, el
Programa Más Adultos Mayores Au-
tovalentes del Cesfam Centenario,
Oficina de la Discapacidad del muni-
cipio y la Corporación de Deportes.-

La copa al primer lugar quedó para el equipo Adulto Mejor Top, segundo
lugar Galácticos y tercer lugar Río Blanco.

La actividad concitó gran participación de adultos mayores y personas
con discapacidad.

LOS ANDES.- Reto-
mando un evento que
ya se ha transforma-
do en una tradición
para el mes aniversa-
rio de Los Andes, este
año nuevamente se
realizó el campeonato
comunal de bochas,
en esta oportunidad
en dependencias del
Gimnasio Centenario.
En la jornada, cerca
de 100 personas die-
ron vida a esta activi-
dad deportiva, en to-
tal 12 equipos confor-
mados por personas
mayores y personas
con discapacidad que
disfrutan de esta dis-
ciplina.

Fueron partidas
de mucha concentra-
ción, destreza y bue-
na onda entre los in-
tegrantes de los dis-
tintos equipos que se
convocaron, quienes
también compartie-
ron con los organiza-
dores, profesionales
de la Oficina Munici-
pal de Personas Ma-
yores, el Programa
Más Adultos Mayores

Autovalentes del Ces-
fam Centenario, la
Oficina de la Discapa-
cidad del municipio y
la Corporación de De-
portes.

La copa del primer
lugar quedó para uno
de los equipos confor-
mados al alero del
Programa Más del
Cesfam Centenario,
Adulto Mejor Top, se-
gundo lugar Galácti-
cos y tercer lugar Río
Blanco. Luz Guerra,
jugadora de Adulto
Mejor Top, declaró
sobre esta actividad:
«Buenísima, tuvo
mejor participación,
mejor ambiente. Es
bueno volvernos a
encontrar con todas
las compañeras, es-
tamos contentos y
nos felicitaron por-
que esta es la segun-

da vez que gana-
mos». Isabel Araya,
capitana del equipo,
dijo: «Fue una boni-
ta experiencia por-
que venimos a jugar
con ganas y nos gus-
ta mucho, esto nos
entretiene. Estamos
felices por llevarnos
el trofeo por segunda
vez. Agradecida y
contenta».

Por su parte el al-
calde (s) Sergio Sa-
lazar agregó: «Esta-
mos muy contentos
de la tremenda parti-
cipación que han teni-
do tanto adultos ma-
yores como personas
con discapacidad,
que han convivido
durante esta jornada
y que nos permite dar
vida a este evento en
la práctica de una
disciplina que se ha

hecho tradicional en
Los Andes, como son
las bochas».

Este año los equi-
pos participantes fue-
ron Adulto Mejor

Top, Siempre Joven
A, Siempre Joven B,
Galácticos, Esperanza
Nuestra, Más y Más,
Más Azul Andino, San
Lorenzo, Las Bochin-

cheras, Las Consenti-
das, Montes Unidos y
la delegación que se
desplazó desde la lo-
calidad de Río Blanco
a jugar.
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En menos de una semana:

Por segunda vez antisociales vandalizan semáforos del Puente El Rey

Los antisociales destruyeron las cámaras de registro, sustrayendo gran
cantidad de cable eléctrico.

Los semáforos del Puente El Rey estuvieron apagados la mañana de
este lunes tras la acción de delincuentes.

• Desconocidos destruyeron el circui-
to eléctrico que permite el funciona-
miento del sistema, dejando sin ope-
rar los semáforos de este cruce du-
rante toda la mañana de este lunes.-

 Por segunda se-
mana consecutiva
los semáforos del
sector Puente El Rey
fueron vandalizados
por desconocidos
durante la madruga-
da de este lunes, ge-
nerando complica-
ciones en los despla-
zamientos de vehícu-
los, justo cuando en
la comuna se reanu-
daron las clases y,
con ello, se produce
mayor movimiento
de vehículos.

Las imágenes con-
firman que en un acto
que no tiene justifica-
ción alguna, más aun
considerando que fue
premeditado y para el
que sus autores –que
no están identifica-
dos- se valieron de
herramientas para
romper estructuras
con el único objetivo
de destruir.

El administrador
municipal Hernán
Herrera Caballe-

ro, llamó a la comu-
nidad a denunciar en
caso de detectar es-
tos episodios, pues
de ninguna manera
pueden quedar im-
punes.

«Lamentamos los
actos de vandalismo
que se han sufrido en
el sector Puente El
Rey, donde se han
robado los cables y
parte del sistema de
programación de los
semáforos, afectan-
do principalmente a
los vecinos y vecinas
de la ciudad. El día
20 de mayo se pro-
dujo un hecho muy
similar en el mismo
lugar, siendo de in-
mediato (subsanado)
por la empresa Au-
ter», señaló el admi-

nistrador municipal,
quien añadió que «se
vandalizaron las cá-
maras de registro,
siendo sustraída una
gran cantidad de ca-
ble y el día de hoy
hemos sufrido un
nuevo ataque de an-
tisociales que deja-
ron sin funciona-
miento durante la
mañana los semáfo-
ros de esta intersec-
ción».

Sin duda, un he-
cho lamentable, pues
más allá de los daños
que se están cuantifi-
cando y que darán lu-
gar a las correspon-
dientes acciones lega-
les contra sus presun-
tos responsables,
también se genera
una afectación a la co-

munidad.
«Invitamos a que

nos colaboren a de-
nunciar estos hechos,

cuando los presen-
cien, por cuanto ge-
nera un daño para la
ciudad que afecta

principalmente a to-
dos los sanfelipeños y
sanfelipeñas», pun-
tualizó.
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Amenazó a familiar y fue detenido además por drogas y orden pendiente

Carabineros incautó 32 envoltorios con pasta
base de cocaína a sujeto acusado de amena-
zas a su hermanastra.

• Personal policial logró encontrar 32
envoltorios con pasta base de cocaí-
na que mantenía el denunciado en su
poder.-

Carabineros de la
comuna de Santa
María se trasladó
hasta un domicilio
en el sector de La Hi-
guera tras recibir un
llamado telefónico
alertando que en di-
cho inmueble, una
joven identificada
como K.A.V., de 19
años de edad, había
sido amenazada por
su hermanastro
identificado como
F.A.V., de 25 años.

Al arribo del per-
sonal policial, Cara-
bineros además lo-
gró incautar 32 en-
voltorios que conte-
nían pasta base de
cocaína. Según deta-
lló el suboficial ma-
yor, Claudio Del
Canto, «esto pasó el
día domingo a eso de
las 12:50 horas,
donde Carabineros
recibe un llamado
telefónico solicitan-

do la concurrencia
de personal policial,
en el sentido que se
estaba produciendo
el delito de amenaza
de agresión.

«Personal de ser-
vicio se trasladó
hasta el lugar entre-
vistándose con la
víctima que mani-
festaba que su her-
manastro, momen-
tos antes había ame-
nazado con agredir-
la físicamente y te-
mía por su integri-
dad física. Por lo que
personal de servicio,
al entrevistarse con
la víctima, además
señala que la había
amenazado con
agredirla con un
arma», agregó Del
Canto.

Es por esto que
Carabineros, previa
autorización del due-
ño de casa, ingresa al
domicilio para bus-

car el arma señalada.
En ese mismo traba-
jo, personal policial
revisa una de las pie-
zas que el detenido
tiene habilitada
como una barbería,
encontrando droga
que se mantenía
oculta en un tarro.

« C a r a b i n e r o s
hace ingreso al do-
micilio previa auto-
rización del dueño
de casa, una vez en
el interior, buscando
el supuesto arma-
mento, personal de
servicio se percata
que sobre la mesa
había un tarro de
color verde, el cual
tenía en su interior
varias dosis de dro-
gas, lo que fue con-
firmado por perso-

nal del OS7 quien es-
tableció que se tra-
taba de pasta base
de cocaína», detalló
el suboficial.

 El sujeto fue
trasladado hasta la
tenencia de Carabi-
neros de Santa María
en donde al revisar
los antecedentes, se
percatan que el dete-
nido mantenía una
orden de detención
pendiente. «Fue de-
tenido y al registrar
sus antecedentes se
estableció que man-
tenía una orden de
detención pendiente,
por lo que pasará a
control de detención
por los delitos de
amenaza, microtrá-
fico de drogas y la
orden pendiente»,

indicó.
Respecto del

arma con que la víc-
tima había sido ame-
nazada, el jefe de la
tenencia de Carabi-

neros señaló que «no
se puedo encontrar
el arma tras la revi-
sión conjunta con el
propietario del in-
mueble», cerró.

Madre e hijo son detenidos por tráfico de drogas en Los Andes

Drogas, armas y municiones incautó el OS7 de Carabineros tras operati-
vo en la ciudad de Los Andes.

• Personal del OS7 de Carabineros
además incautó un arma de fuego y
municiones.-

Un nuevo operati-
vo del OS7 de Carabi-
neros se llevó a cabo
en la vecina comuna
de Los Andes. Esta
vez, una madre y su
hijo fueron detenidos
por el personal poli-
cial luego que se acre-
ditara el delito de trá-
fico de drogas en la
Villa San Alberto de
esa ciudad.

El capitán y jefe
de la sección OS7,
Juan Guzmán, de-
talló que «personal
de la sección OS7
Aconcagua, en coor-
dinación con el Mi-
nisterio Público de
Los Andes, culmina-

ron un proceso in-
vestigativo exitoso
en la Villa San Al-
berto. Los antece-
dentes que se mante-
nían, señalaban que
una banda criminal
integrada por la
madre y su hijo se

dedicaban a la ven-
ta de drogas en dos
departamentos del
block 427 de dicha
villa, motivo por el
cual, aplicando di-
versas técnicas de
investigación, se
acreditó el delito,
gestionando una or-
den judicial de en-
trada y registro».

En este sentido, el
capitán Guzmán ade-
más precisó que «en

el operativo se mate-
rializó el ingreso de-
teniendo a estas dos
personas e incautan-
do 400 gramos de
pasta base a granel,
asimismo, una esco-
peta, diversas muni-
ciones y dinero en
efectivo, además de
una pistola a fo-
gueo».

Los detenidos
fueron identificados
como M.A.B.E., de

42 años de edad, con
antecedentes por trá-
fico de drogas, y su
hijo R.A.H.B. de 19
años, con anteceden-
tes por robo de vehí-
culo. Ambos pasaron
a control de deten-
ción además por el
delito de tenencia ile-
gal de armas, que-
dando los dos en pri-
sión preventiva
mientras dure la in-
vestigación.



EL TRABAJO JMartes 26 de Julio de 2022 99999POLICIAL

Millonario atraco en pleno centro de San Felipe:

Roban alrededor de 200
millones de pesos en oro y

plata de joyería ‘Firenze’

Delincuentes se llevaron todas las joyas que estaban en este mesón y
cuyo avalúo llega a los 200 millones de pesos.

Este es el forado por donde ingresaron los de-
lincuentes a la joyería ‘Firenze’.

Carabineros llegó hasta el lugar para investigar y determinar quiénes son
los responsables de este hecho.

• Según aseguró la dueña del local,
tras este incidente se ve en la obli-
gación de cerrar su negocio.-

Un millonario
robo afectó a la joye-
ría ‘Firenze’ ubicada
en calle Prat de nues-
tra ciudad de San Fe-
lipe. Delincuentes in-
gresaron hasta el re-
cinto por el local ve-
cino, haciendo un fo-
rado en la pared, y se
llevaron diversos ti-
pos de joyas, todo
esto avaluado por su
propietaria en más de
200 millones de pe-
sos.

Al lugar llegó Ca-
rabineros quienes
realizaron los traba-
jos respectivos de in-

vestigación para po-
der dar con el para-
dero de el o los delin-
cuentes que cometie-
ron este millonario
robo. Además, otro
local de la misma
cuadra se vio afecta-
do por el actuar de
estos antisociales.

En este sentido, la
víctima y dueña de la
joyería ‘Firenze’,
Sandra Sepúlveda,
señaló que «las alar-
mas no sonaron, fue

extraño, cuando llego
aquí y veo que la
alarma no había so-
nado y el forado que
está que casi llega al
baño. Yo pensé que
habían entrado por el
lado de la vecina, y
no, pasaron desde el
otro lugar y se metie-
ron por el techo».

La mujer además
precisó que los delin-
cuentes «se llevaron
todo lo que es oro y
mínimo son 200 mi-

llones de pesos, se lle-
varon todo lo que es-
taba en el mesón que
era todo de oro, ban-
dejas de plata y man-
gas de plata».

Delincuentes que
incluso portaban un
inhibidor de señales,
lo que provocó que
las alarmas no fun-
cionaran y así come-
ter este delito sin
alertar a nadie. En
este contexto, Sepúl-
veda dijo que «ellos
trajeron un inhibi-
dor de señales por-
que había una má-
quina que estaba
acá y por eso no so-
naron, inhibieron
las alarmas perso-
nales y las que van
conectadas con la
empresa de seguri-
dad y ninguna de las

dos funcionaron».
Actuar de estos

sujetos que de igual
forma quedaron re-
gistrados en cámaras
de seguridad que po-
see este local comer-
cial. «Tenemos cá-
maras de seguridad y
se ve que ingresaron
a punta y codo, había
dos personas por cá-
mara, eso se alcanza
a ver», agregó la víc-
tima, quien además
puntualizó que luego
de este robo «ya ten-
go que cerrar este
negocio por la segu-
ridad».

Por su parte la
propietaria del local
‘Ayelén Textil Ho-

gar’, vecina a la joye-
ría, indicó que los an-
tisociales ingresaron
por su tienda hacien-
do un forado en la pa-
red que los separa,
generando serios da-
ños en la infraestruc-
tura.

La víctima de es-
tos daños en este
caso, declaró que «su-
frí solo daños, rom-
pieron en dos lugares
y se nota que es un
robo muy planifica-
do, aquí rompieron
una pared súper
gruesa de adobe,
gracias a Dios no me
robaron nada, pero
hicieron un gran
daño».

Familia busca desesperadamente a hija
que lleva unos tres días desaparecida

Karina Maldonado
Santos, es la persona
cuyo padre busca
desesperadamente.

Emilio Maldona-
do está desesperado

buscando a su hija Ka-
rina Maldonado San-
tos, quien lleva unos
tres días desaparecida,
periodo en el cual no se
ha sabido absolutamen-
te nada de ella.

Dice que su hija vive
acá en San Felipe y ayer
en la mañana, cuando
ingresó a su trabajo, lo
llamó Carabineros
«para informarme de
una presunta desgracia
de mi hija. Mi hija se lla-

ma Karina Maldonado
Santos, de 32 años, ella
vive en San Felipe, en
una de las poblaciones,
en este momento no ten-
go bien el antecedente.
Y resulta que me dieron
esa información Carabi-
neros porque esto ya
está en antecedentes,
quería ver la posibilidad
de si alguna persona que
lea esta nota o alguien
familiar la ha visto, por-
que ella sufre de un tras-

torno personal y tam-
bién de epilepsia con-
trolada .Tenía una pa-
reja con el cual nunca
me pude contactar di-
rectamente con él y hoy
día me llamó Carabi-
neros para informarme
de la presunta desgra-
cia», dice.

Cualquier infor-
mación al número de
su padre Emilio Mal-
donado +56 9
99410462.
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Sergio Concha asumirá la presidencia de la Asociación de Fútbol

El nuevo directorio se definió tras una votación en la que participaron los principales
dirigentes de los clubes locales.

Sergio Concha (al centro en la foto) acompañado por el resto del nuevo directorio.

En una elección que fue
más reñida y estrecha de lo
presupuestado, el directi-
vo del club Mario Inostro-
za, Sergio Concha, ter-
minó por imponerse por
un voto a Raúl Reinoso,
con lo cual se convertirá
durante las próximas ho-
ras en el presidente del di-
rectorio de la Asociación
de Fútbol Amateur de San
Felipe.

El proceso electoral se
desarrolló en completa
normalidad, por lo que los
resultados no fueron obje-
tados por nadie, lo que
permitirá a Concha asumir
la conducción con un res-
paldo transversal, sin ma-
yor oposición, así que no
debería tener mayores
contratiempos en su ges-
tión que durará tres años.

En la elección realizada
la noche del jueves pasado
en el Consejo Local de De-
portes, y a la cual asistieron
los principales dirigentes
de los once clubes sanfeli-
peños, no dejó de llamar la

atención el alto número de
votos que obtuvo el timo-
nel saliente Raúl ‘Rulo’ Rei-
noso, quien, pese a instalar
públicamente una candida-
tura ‘testimonial’, estuvo a
solo dos votos de ganar la
elección, quedando muy
claro que éste seguirá te-
niendo una alta influencia
en la organización deporti-
va.

La composición de la
mesa rectora del balompié
aficionado sanfelipeño de-
bería quedar lista durante
la presente semana tras
una reunión en la que se
sabrá quienes ocupan los
cargos de vicepresidente,
secretario, tesorero y los
respectivos directores.

Los votos fueron distri-
buidos de la siguiente ma-
nera:

Sergio Concha: 9 votos
Raúl Reinoso: 8 votos
Leopoldo Toledo: 2 vo-

tos
Eduardo Soto, Edson

Jiménez y Carlos Kraemer:
1 voto cada uno

A las seis de la tarde del lunes
Trasandino visitará a Deportes Limache

El ‘Cóndor’ está cumpliendo una campaña que lo tiene al
borde del liderato del torneo.

De a poco y conforme
los resultados están de su
lado, la campaña de Tra-
sandino empieza a provo-
car la atención masiva en
Los Andes. A estas alturas,
es mucha la gente que
quiere sumarse para apo-
yar al ‘Cóndor’ en su vuelo
de retorno a la Primera B,
objetivo que se ve muy cer-
ca de alcanzar.

Lamentablemente y
justo cuando se daba por
hecho que mucha hincha-
da concurriría para apo-
yar a los de Arrué en su
duelo como visitantes

ante Limache, la ANFP
confirmó que ese partido
se jugará el próximo lu-
nes 1 de agosto en el es-
tadio Lucio Fariña de
Quillota, en un día y ho-
rario (18:00) que clara-
mente atenta contra las
intenciones de tener en el
estadio a mucha gente de
Los Andes apoyando al
‘Tra’, algo esencial en es-
tas instancias, porque
desde ahora en adelante,
y por más lugar que co-
mún que parezca, todas
serán finales.
Programación fecha

15ª
Sábado 30 de julio

15:00 Real San Joa-
quín – Deportes Concep-
ción

15:00 General Velás-
quez – Lautaro de Buin

15:30 Valdivia – Rode-
lindo

21:00 San Marcos –
Independiente de Cauque-
nes

Domingo 31 de julio
12:00 Iberia – San
Antonio Unido

Lunes 1 de agosto
18:00 horas: Limache

– Trasandino
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AMOR: Trate de mantener una constante co-
municación con la pareja, pero que esta sea
sincera. SALUD: Cuidado con los excesos
Modérese. DINERO: Analice con calma las
opciones de trabajo negocios y no pierda nin-
gún detalle al respecto. COLOR: Amarillo.
NÚMERO: 27.

AMOR: Quienes desean dejar la soltería
atrás deben buscar a alguien, pero déjense
guiar por el corazón. SALUD: Trate de no
correr riesgos innecesarios. DINERO: No
deje lado su emprendimiento o este irá di-
rectamente al fracaso. COLOR: Salmón.
NÚMERO: 7.

AMOR: Evite malos entendidos más que nada
para no generar dudas en la otra persona.
SALUD: Debes evitar desarreglos y dejarse lle-
var por los vicios. DINERO: No desperdicie las
oportunidades que nuevamente le presenta el
destino para mejorar. COLOR: Naranjo. NÚ-
MERO: 12.

AMOR: Si desea que esa persona vea quien
es usted, entonces muestre la nobleza de sus
sentimientos. SALUD: Aléjese de las cosas que
le perjudican. DINERO: Reorganice mejor las
finanzas de su hogar para evitar problemas
más graves a en el corto plazo. COLOR: Ca-
lipso. NÚMERO: 1.

AMOR: Momento importante para tomar deci-
siones en pareja. Las cosas no pueden dilatar-
se más. SALUD: Mejore sus hábitos si quiere
recuperarse. DINERO: Debe considerar entre-
gar estímulos a quienes trabajan con usted. El
empeño se debe premiar. COLOR: Fucsia.
NÚMERO: 3.

AMOR: El destino lo escribe usted, por lo tanto
se la debe jugar más por estar con la persona
que ama. SALUD: Si descuida sus cuidados
habrá consecuencias. DINERO: Cuidado ya
que perder el norte puede llevar a una catás-
trofe financiera. Sea muy prudente. COLOR:
Gris. NÚMERO: 8.

AMOR: Busque el modo de mejorar su convi-
vencia con las demás personas. SALUD: Cui-
dado con las enfermedades infecciosas. DINE-
RO: Tome mejores decisiones para que su ne-
gocio por fin pueda tomar una posición más
ventajosa en el mercado. COLOR: Negro.
NÚMERO: 21.

AMOR: Enfóquese en las cosas que le hacen
feliz y no se quede en el dolor que pudo haber
sentido antes. SALUD: Debe disminuir más sus
vicios. DINERO: Debe buscar nuevos horizon-
tes comerciales que le permitan salir del pro-
blema en que se encuentra. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 2.

AMOR: Cuidado con meter las patas por no
pensar las cosas que va a decir, después
puede ser muy tarde. SALUD: Aléjese de
cualquier conflicto. DINERO: Su desempe-
ño no debe bajar ya que puede poner en ries-
go su estabilidad laboral. COLOR: Crema.
NÚMERO: 22.

AMOR: Los conflictos a veces son inevitables,
pero la gracias está en manejarlos bien y apren-
der de ellos. SALUD: Haga lo posible por no
sufrir de una recaída. DINERO: Debe retroali-
mentarse con sus colegas para que vayan sa-
liendo ideas que los beneficien a todos. CO-
LOR: Rojo. NÚMERO: 10.

AMOR: Esos cambios no deben quedar solo
en la palabra, las cosas se deben demos-
trar. SALUD: Esta jornada cuídese de los
accidentes caseros. DINERO: No involucre
a presupuesto en planes altamente riesgo-
sos, lo puede perder todo. COLOR: Café.
NÚMERO: 11.

AMOR: La vida siempre le abrirá una puerta
para que sea feliz, solo necesita tomar la de-
cisión. SALUD: Trate de distraerse un poco
que su estrés no aumente significativamen-
te. DINERO: Si se presenta una oportunidad
debe aprovecharla. COLOR: Celeste. NÚ-
MERO: 13.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah
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Vecinos se reúnen con Seremi, concejal y diputada:

¡Insólito!: En Curimón pagan $1.800 por ir al Cesfam en colectivo

Los dirigentes vecinales presentes en la reunión.

De izquierda a derecha el concejal Rafael So-
ttolichio, el Seremi de Transporte Benigno Reta-
mal y la diputada María Francisca Bello.

El sábado recién
pasado, 23 de julio, se
llevó a efecto una re-
unión en la que parti-
ciparon dirigentes ve-
cinales de Curimón
con algunas autorida-
des, entre ellas el con-
cejal Rafal Sottoli-
chio, el Seremi de
Transportes Benig-
no Retamal y la di-
putada por el Distrito
6, María Francisca
Bello. Tema a tratar,
problemas de loco-
moción que enfrentan
los habitantes de ese
lugar.

Una vez finalizada
la reunión realizada
en la  sede social, fue
el presidente de la
junta de vecinos Villa
Curimón 2, Claudio
Pantoja, quien en-
tregó detalles de la
cita.

El dirigente dijo
que en la oportuni-
dad, lo que le plantea-
ron a las autoridades
tiene que ver con la
problemática existen-
te que afecta a la gen-
te de Curimón con el
transporte desde que
comenzó la pande-
mia: «Nosotros anti-
guamente contába-
mos con los servicios
de Buses Puma que
hacían el recorrido
San Felipe-Los An-

des, hoy día tenemos
una flota de colecti-
vos que trabaja por el
sector, una empresa
que trabaja, pero que
no da abasto para
cubrir el servicio que
necesita por lo menos
el tramo intermedio
San Rafael-Curimón.
Así es que esa fue la
problemática que le
presentamos al Sere-
mi para buscar una
solución en conjunto
con todas las directi-
vas de Curimón», se-
ñala.

- ¿Se llegó a al-
guna conclusión,
algún acuerdo?

- Mira tenemos
tres planes, según el
Seremi. El plan A es
tener una conversa-
ción, que ya la hemos
tenido, con Buses
Puma, y el problema
es que ellos siempre
manifiestan es la fal-
ta de choferes; tener
una nueva reunión,
ver de qué se trata,
qué posibilidades hay
de poder activar este
recorrido, porque si
uno observa hacia
Llay Llay no hay pro-
blema de flujos de
micro, hacia Rinco-
nada, Putaendo, pero
sí en el sector San Fe-
lipe-Los Andes e in-
termedio por Curi-

món, ese fue el pri-
mer punto. El B es
ver la posibilidad de
abrir otro oferente
con otra empresa que
el Seremi se compro-
metió a hacerlo y pre-
sentar la propuesta,
si hay alguna empre-
sa interesada en cu-
brir dicho tramo y
poder cumplir con lo
que es el traslado de
vecinos. Y la opción C
era tener un diálogo
con la Municipalidad
para tener algún tipo
de acercamiento por
lo menos en el sector
de San Rafael hacia
San Felipe, ver algu-
na forma de cómo se
podría hacer para po-
der darle respuesta a
los vecinos que van
hacia San Felipe, o
que se trasladan des-
de San Rafael hasta el
Cesfam de Curimón,
que es otro tema que
le planteamos. Es un
tema que son usure-
ros, la empresa de co-
lectivos, hay que de-
cirlo con todas sus
palabras. Porque el
tramo de Villa Curi-
món hacia la plaza
donde está el Cesfam,
ellos cobran igual los
900 pesos, sobre
todo a adultos mayo-
res que hoy más que
nunca necesitan de

sus ahorritos, de mo-
nedas y poder aho-
rrar (...). Así es que al
contratar o al subir a
un colectivo equis, la
tarifa es de 900 pe-
sos, no hay tarifa lo-
cal.

- ¿Esa es la tari-
fa que rige para
Los Andes en el
fondo o no?

- No, la tarifa que
rige acá a nosotros,
San Felipe-Curimón,
es 900 pesos. La tari-
fa hacia Los Andes me
parece que son $
1.000 ó $ 1.100. Por-
que ellos tienen un
tramo si tú le dices
hasta Curimón, ¿a
dónde se baja?, en la
Villa, hasta ahí te co-
bran los $900, pero si
tú pasas el tramo ha-
cia San Rafael te en-
tran a cobrar otra ta-
rifa que viene siendo
los $ 1.000 ó $ 1.100.
Ellos postularon que
eran unos oferentes
con esas tarifas, el
ministerio de Trans-
porte les aceptó eso,
pero lo que nosotros
alegamos o estamos
planteando a la auto-
ridad, es que al no
haber micros, que a
veces cobraban un

pasaje local $ 200 ó $
300, los abuelitos o la
gente en general  po-
dían trasladarse has-
ta el Cesfam, hoy día
es a través de colecti-
vos, cuando logran
encontrar uno, y tú
puedes darte cuenta
que son $ 900 y de
vuelta de nuevo al te-
rruño, a tú casita, son
$ 900 más. O sea para
ir al Cesfam local aquí
en Curimón la perso-
na que quiere hacerlo
son $ 1.800.

- ¿Quedaron
conformes, expec-
tantes; cuándo se
van a volver a re-
unir?

- Conformes... no,

o sea nosotros acepta-
mos la propuesta, el
planteamiento que
hizo el Seremi, pero
tú sabes que esas me-
sas de diálogo, tripar-
titas, muchas veces
no llegan a buen
puerto. Vamos a espe-
rar que el Seremi se
reúne hoy día (ayer)
con la empresa de bu-
ses Puma, vamos a
ver si la empresa ges-
tiona una reunión
para ir, asistir en una
próxima reunión con
los dirigentes, o si él
va a traer una res-
puesta concreta a lo
que es la demanda de
la gente del sector San
Rafael, Curimón.


